

LA PROTESTA

Diario Anarquista de la mañana
CORRESPONDENCIA DE REDACCION
Valores y Giros diríjanse
provisoriamente a José C. Cisano

Los anarquistas y la política

Contestando a varios

Una vez más hemos de insistir en que somos antilegitarrios, de hecho y no de palabra. Anarquía no significa política, sino todo lo contrario.

Repetimos que si en «La Protesta» se combate con buenas armas todo cuanto sea obstáculo a la difusión de nuestras ideas, no se hace con eso más que lo justo, lo lógico, lo que debe hacer en conciencia un diario propagador de las generosas ideas, libertarias. Por tanto, excusado es decir que «La Protesta» que da nombre de la ridícula muleca que ante la colectividad, hizo uno de sus editores, lleno de impericia ideológica. Bajo ningún concepto, está hoy es responsable de un yerro personal cometido en circunstancias deplorables, ni debe nadie que posea criterio propio (muchísimo lo gastan ageno), suponer a priori y contra la práctica establecida, que la excepción «hace» la regla.

Todo compañero que haya sentido el rubor en su frente ante tamaña afrenta inferida a sus más caros sentimientos como hombre de sanas ideas, puede tranquilizarse en absoluto y a poco que se empeñe, podrá enviar a tomar fresco al primer «ángulo» que, egredido por el descubrimiento de una perla, intente hacer del incidente un único rasero para medir a todos los anarquistas.

Los anarquistas de todas partes, deben considerar firmemente el affairé éste, como lo que danse cuenta exacta del actual pretendido nudo gordiano.

La cuestión es clara y terminante, yese a las melodramáticas nebulosidades con que algunos pretenden adornarla. Quien falló, ¿«La Protesta», o un anarquista? ¿Este o aquella, es culpable del estúpido mal paso? ¿Es necesario decirlo? Las ideas son siempre las ideas; jamás cambian sino para evolucionar; los que cambian, son, absolutamente, los que las sostienen o fingen, por ocultos motivos, sostenerlas. La solución del problema es evidente, clara, tangible.

Ningún hombre libre ha de ruborizarse por lo ocurrido; se trata de un hecho, aunque insolito, natural. ¡Y se precisan para desvirtuarlo tan pocas razones!

Nuestro de Lara falló en su calidad de anarquista. El comité administrativo de «La Protesta» tomó medidas, y quedó ya no pertenece a esta redacción. He ahí el asunto concluido. Con el errado, simplemente, fuese el error; y aquí estamos, no para lavar ninguna mancha, que no la hay en «La Protesta», no puede haberla, sino para proseguir la senda anárquica. En tanto, que la lucha continúe y se lleve al hecho... hecho, el que un arbusto se doble al brayo impulso del viento, no quiere decir que todo el bosque se venga abajo.

Nada más.

PENSAMIENTOS

El Estado es maldición para el individuo. ¡Muera, pues, el Estado! Esa es la Revolución en que tomaremos parte. Socavar y destruir toda la concepción del Estado, declarando que la libre elección y el parentesco espiritual son condiciones importantes de toda Unión; entonces se tendrá el comienzo de una Libertad útil para algo. —Ibsen.

La Anarquía, como término filosófico, se ha de tomar en su acepción propia, que nada tiene que ver con los desórdenes ni los crímenes, sino que significa un estado social en que la dirección del individuo por sí mismo es el único gobierno legítimo. —H.

LA MAYORÍA

Uno de los peligros más serios para el libre desenvolvimiento de las actividades del hombre, lo representa la mayoría.

Es esta una costumbre tan acentuada en la psiquis de los hombres, que la vemos, con mucho dolor, practicarse hasta en el seno del anarquismo, lugar a donde más oposición debiera encontrar.

Se practica aún, esta rutina por costumbre solamente, no por utilidad, pues si pensáramos un momento en los beneficios que ella aportó y fuéramos consecuentes, no dudáramos ni un instante más sobre la necesidad de desterrarla de nuestro seno por absurda y antianárquica.

Apenas desgarramos el velo de la apatía, vemos que «la mayoría» ocupa un segundo lugar en el progreso material y ninguno en el progreso de las ideas.

Sabemos que el progreso es el resultado de la iniciativa del individuo. «La mayoría» sólo sirve, y no siempre, para practicar la iniciativa, nunca para fomentarla, y sin iniciativa no habría progreso. La iniciativa es individual. Entonces tiene más importancia el individuo que la masa, «la mayoría». La mayoría es la fuerza, el individuo es la idea.

La mayoría no discute, sanciona; no razona, aprueba o desaprueba. De eso solamente es capaz. Pedir más, acusa desconocencia.

El científico, para descubrir la verdad, tiene que luchar con las tinieblas, con el misterio, y una vez vencido al misterio tiene, para materializar su idea, que vencer a la masa, y esta lucha, es más árdua que la primera. Cuando lo haya vencido, es decir, cuando la mayoría acepta la verdad del científico, y trabaja en pro de ella, es cuando empezará a ser útil. Hasta aquí, si no ha entorpecido el progreso, nada ha hecho para él. He aquí a qué queda reducido el valor y utilidad de la mayoría, con respecto al progreso y desenvolvimiento del espíritu, cada vez más pujante, del hombre estudioso, del científico, del verdadero anarquista.

Aquellos que de dos ven o saben más que uno, es una ilusión. Dos ven distinto de uno, tres de dos, etc., pero no más.

Sólo se suman las fuerzas: las ideas, no pueden sumarse. No hay cosa más heterogénea que la unión de las ideas. Ellas son focos que irradian; unos hacia la derecha, otros hacia la izquierda.

Las ideas son de una naturaleza inflexible y todo ensayo para romper ese equilibrio, resulta peligroso. El día que los hombres estén todos igualmente de acuerdo con los mismos hechos; cuando los hombres lleguen a englobar sus variadas y opuestas ideas en una sola, es cuando vendrá inmediatamente el atrofiamiento psíquico, el cerebro estará entonces de más.

Siendo toda innovación el producto de la iniciativa individual, ¿no resulta absurdo apelar al número para decirnos si estamos en lo cierto? Como hemos visto, él no posee la verdad.

La verdad está en la investigación. La mayoría no investiga.

El investigador, el científico, puede informarnos de su descubrimiento, explicar sus detalles, sin modificar en nada su concepto, por la forma de aceptación o rechazo que la mayoría haga.

El anarquismo, que ha de tender en primer lugar a desterrar de su seno todo lo que no sea científico; que tienda a la destrucción, anulación de toda clase de rutinas, ha de librarse sin pérdida de tiempo de esta peligrosa práctica, por resultar un obstáculo al libre desenvolvimiento de las actividades del hombre.

Si de cien químicos, setenta de ellos afirman que el aire está compuesto de cinco substancias, por ejemplo, en vez de dos, no quiere decir por eso que los otros treinta estén en el error. Para demostrarlo, se ha de hacer una investigación más profunda, y con todo eso, sería una conclusión relativa.

El investigador, absorbido por el estudio, no ha de doblar la cabeza para contemplar los demás hombres que de él se ríen, aunque ellos sean todos los hombres de la tierra, menos él.

Generalmente, el concepto que hoy tenemos de determinadas cosas, fué ayer el de uno sólo.

Cristo hubo uno, pero cristianos los hay a millones. Si él antes de propagar su doctrina hubiese consultado a la mayoría, de seguro que hoy no estaría así el cristianismo. Tal vez no existiera.

Ahora bien, como no hemos de hacer caso a la mayoría para probar la verdad o mentira de nuestras ideas, tampoco hemos de darle importancia a sus fallos, cuando ellos tienen por objeto dar o quitar valores a cualquiera de los individuos que integran el número, el conjunto de los anarquistas.

El hecho, por ejemplo, de que algunos anarquistas hayan tomado parte en la actual guerra, no podía ser considerado bueno o malo con sólo contar el número de los partidarios o adversarios. Los anarquistas de la Argentina estarán casi todos en contra, al mismo tiempo que los de Europa, de acuerdo. Si aquellos sumaran más que éstos, no quiere decir que por ese hecho, estén en lo cierto y los otros equivocados. Los de allá, llegan a la conclusión que han llegado, de acuerdo con lo que ellos ven en el lugar que se encuentran; los de aquí harán lo mismo de acuerdo con lo que sabían y pueden saber a través del cable, u otro conducto informativo, ignorando, ciertamente, si tiene o carece de veracidad tal noticia.

Como se ve, es difícil, más aún, imposible, llegar a un acuerdo de apreciaciones, llegar a una sola conclusión. Y cuando en una asamblea o reunión se quiere llegar a eso, es cuando empieza a anularse la individualidad.

El error o acierto de los anarquistas que han participado en la guerra, hay que buscarlo en un lugar que está muy lejos de ser el de la mayoría: en el análisis. Todo conocimiento está allí. El que no analiza no sabe, no posee ideas, sólo cree; no es un sabedor, es un creyente, un religioso, o, como pocas veces ocurre, un supersticionado.

De ello se desprende, que la práctica de la mayoría es anticientífica, y por consecuencia, antianárquica.

Sean cualesquiera nuestras ideas, sean cualesquiera nuestros actos, no hemos nunca de retroceder ante la sanción de la mayoría, o escudarnos detrás de su aprobación.

Nuestros actos, nuestras ideas, han de ser sometidos al análisis, a la crítica, y quedarnos con lo que más resiste a ellos. Esto es verdad, porque aún no se ha probado lo contrario, no porque lo haya dicho la mayoría.

¡Caso el anarquismo hubiera contado más de una docena de simpatizantes, si se hubiera atendido al fallo de la mayoría? Hoy mismo, ¿no está la inmensa mayoría en su contra? Hemos por eso de decir que estamos equivocados, porque somos menos los que así pensamos? ¡No! Aquí estamos y no cambiaremos de sitio hasta que nos demuestren el error, no el número. La calidad está por encima de la cantidad. La idea es más fecunda cuando está más sola, porque así, estando libre de toda coacción, sus frutos son más puros, más propios.

Sobre este asunto, queda aún mucho que decir; nos es imposible completar su estudio en un sólo artículo.

Por otro lado lo consideramos ocioso insistir más sobre lo mismo. Los compañeros han de tenerlo en cuenta: que mientras hagan obra de mayoría, harán obra antianárquica. Nuestros actos se aprueban o no de acuerdo con los conocimientos que la ciencia nos suministra, pero nunca por la brutal sanción de una masa, buena, si se quiere, pero careciente de ideas.

El anarquismo ha de marchar al lado de la ciencia. Todo apartamiento implica un desvío. La ciencia es amplia, es libre. En ella no pueden caber, solamente aquellos que detestan, la verdad, porque le daña. Nos daña a nosotros? No? Entonces con ella. Cada acto, cada idea que nos hace dudar de su veracidad, consultemos a la ciencia. Ella es la verdad. La mayoría no es la verdad.

Ricardo Flores.

ALARMA...

«El Amigo del Povo» de fecha 15 del corriente, se alarma y jura que una hoja que se publica en Buenos Aires, con el nombre de F. R. I., es el órgano del Fascio Revolucionario antitaliano y que ésta tiene su local en el consulado alemán, Perú número 375. Por cuya razón, jura y «porjura», que esta hoja no tiene nada de común con las agrupaciones «Republicanas Italianas».

«No, hombre, no; qué va a tener! Si tuviera, ¿sostentaría el nombre de «La Canaglia» con tanta gallardía, en su primera plana? Vamos, hombre, ¿qué son burros estos patriotas! ¿No comprenden que la única canalija que existe en el mundo son ellos? Si, ustedes los patriotas, de cualquier lejajo que sean. Canallas son aquellos que viven o quieren vivir de los dolores y miserias del pueblo, ya sean alemanes o italianos. Canallas son aquellos que oprimen al pueblo en nombre de una patria que solo existe para ustedes los canallas. Es por eso que el F. R. I. les lanza ese epíteto, cual escupiendo en pleno rostro, para demostrarles todo el asco que ustedes, «la canallas», nos causan a los anarquistas. Ya lo sabe el «Amigo del Povo». No tiene necesidad de hacer salviedades ridiculas...»

Pancho Villa

Los telegramas de estos últimos días, nos traen la noticia de la muerte de este revolucionario mejicano, pesadilla de los grandes latifundistas que tienen acaparadas las tierras y demás útiles de producción, y destructor de todos los gobiernos constituidos, desde la caída del dictador Porfirio Díaz hasta la fecha.

Villa desde el comienzo de la revolución mejicana, estuvo continuamente en pie de guerra; a todos los gobiernos que pretendieron afianzar su poder en México, los combatió; era un revolucionario sistemático; luchaba contra todos; porque a todos odiaba; era el fruto genuino del actual régimen de esclavitud y miseria, uno de esos hijos del odio que le lloran en los labios la eterna sed de venganza.

Con la muerte de Villa, los diarios grandes afirman, que desaparece la última tea encendida en la revolución mexicana. Nosotros al contrario, creemos que en México, al igual que en cualquier otra parte del mundo, la revolución es continua, porque la misma organización social la crea, porque el mismo régimen con sus absurdas desigualdades crea a los hijos del odio.

Lóas a la Argentina

En una conferencia que dió el 15 del corriente en la sociedad «Unión Iberoamericana» de Madrid, el doctor Ramón Orbea, — abogado de la Universidad de Buenos Aires, — hizo una exposición del desarrollo financiero de la República Argentina que, con toda seguridad, más de uno de los boquiabiertos que estaban en el salón, son capaces de vender hasta los calzoncillos, para venir a hacer fortuna en esta rica (¡!) República.

Fueroñ tantos los miles de millones que este conferenciante agarrado de lo platicado a la Argentina en su afán de glorificarla, que con seguridad, a su regreso, será recibido con bandos de música y cohetes. ¡Qué farra! Y no hay más; estos «pobrecitos» españoles, ya estarán liando el petate para; en el primer buque que zarpe, sampársenos aquí, a ver si para ellos hay algo... Pero, he aquí que lo que ese animal no dijo, fué que aquí, en la

República Argentina, los trabajadores se mueren de hambre y si quieren evitarlo, tienen que trabajar por, la tumba.

Tampoco diría que aquí hay dos leyes, — de Residencia y Orden Social, — que no permiten al obrero, — por más español que sea, — que se rebelle y proteste, cuando el peso de la esclavitud y la tiranía del estado, agoten su paciencia; pues si tal hace, hay un ejército de posiquis dispuestos a darle caza y llevarlo para el terruño, después de inflingirle mil humillaciones y... hasta alguna patadanza si los viene bien.

Tampoco dijo ese «apoceno», que aquí, en la tan rica Argentina, muchas casas de trabajadores han tenido que apelar a la prostitución para no morirse de hambre. Esto y mucho más que pudo decir, no lo dijo. ¿Para qué? ¿Qué les importa a estos farfantes, embaucadores del pueblo, todo esto? Lo esencial es cantar grandezas, que las miserias, ya las descubrirán los ingenios interesados. ¡Vaya si las descubrirán! Más pronto de lo que ellos mismos creen. ¡Cuidado, trabajador! No te dejes engañar por todos esos mequetrefes, charlatanes subvencionados de expreso para atraer incautos.

Escúpele a la cara a todo aquel que te vaya cantando prozas de la República Argentina, ya que no vala la pena romper el mango de una escuela vieja, en los lomos de esos «bandoleros».

La idea de justicia

a LA PROTESTA

Los mismos conceptos ideológicos que el amigo López Arango emplea para contestar a mi artículo aparecido en estas columnas y como consecuencia del que hubo de publicar en el número 35 de «Estudios», son los mismos conceptos que aprendí cuando era niño, cuando era pastorcito en la hermosa campiña jerezana, en aquella campaña regada incansablemente por el sudor del potrero, por largas generaciones de campesinos que no han sabido, que no saben aún de más mundo que el que abarcan las tierras del señor, que no han comido más pan que el pan negro y duro dado por el amo, que no conocen otros placeres que los que facilita la angustiosa voluptuosidad de la miseria, que no saben de otra cosa más que del trabajo rudo, tenaz, de un día y otro, de toda la vida. Porque yo aprendí a leer de corrido en folletos y libros anarquistas y en ellos me enamoré de la dicha, de la felicidad, de todos los bienes a que podía aspirar un inocente y que mi inteligencia de niño hiperbolizaba y magnificaba junto a las ovejas que pacían por aque las praderas risueñas, llenas de sol y de flores, bajo el cielo muy limpio y muy azul de la región magnífica. Y doy esta especie de explicación, para que no se me tome por ningún apróstata, para dejar sentado que toda mi vida he figurado en las filas anarquistas, que no he pertenecido a ningún partido político y que siempre, siempre, he preferido el hambre con honra antes que el hartazgo; en desdoro de mi criterio, de mis ideas, de mis maneras de ser y de pensar.

Pues bien, el anarquismo repite sus conceptos continuamente, como si fuese un ideal sobre el que, no trabajara el tiempo, la experiencia, la sabiduría en sus centenares de manifestaciones, como si se hubiese clavado en un punto del espacio para resistir las influencias renovadoras de la vida, del progreso, de la evolución. Eso mismo que dice el mié amigo López Arango, lo dice, lo dice, en igual circunstancia, peor o mejor dicho, cualquier anarquista, desde Kropotkin al ácrata más iletrado. Eso mismo es lo que viene diciendo toda la prensa anarquista de Europa y América con un ritmo monótono y con una persistente absolutista que pone en duda las convic-

iones, modificadoras de sus partidarios. Y es que el ideal anarquista...

Es ese ideal, que no ha tenido críticos dentro de su mismo campo...

Y si los hombres corresponden y pertenecen a los grupos humanos más encontrados...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Pero ya a la discusión me ha llevado a este terreno, que me interesa...

PEREGRINACION DE LUZ DEL DIA

VIAJE Y AVENTURAS DE LA VERDAD EN EL NUEVO MUNDO

¿Debería ser proclamada la ley por todos los que la sienten, la ley vendría a ser hecha por todo el mundo...

dióis la guerra, ¿por qué os apresuráis a empuñar sus armas fraticidas?

Desde la fecha en este Ateneo se darán los siguientes cursos: Lunes de 8 a 10 p. m. Instrucción primaria...

Por último vez quedan invitados los compañeros componentes del Centro Estudios Sociales...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Pero ya a la discusión me ha llevado a este terreno, que me interesa...

Instrucción popular

Hay miércoles, se realizará en Belgrano 2552, el organizado por esta asociación, los siguientes cursos:

escribiendo en la medida de lo posible y dentro de la mayor brevedad.

Desde la fecha en este Ateneo se darán los siguientes cursos: Lunes de 8 a 10 p. m. Instrucción primaria...

Por último vez quedan invitados los compañeros componentes del Centro Estudios Sociales...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Pero ya a la discusión me ha llevado a este terreno, que me interesa...

Instrucción popular

Hay miércoles, se realizará en Belgrano 2552, el organizado por esta asociación, los siguientes cursos:

De 8 a 9 p. m. Esperanto, por A. Barrot; de 9 a 10 p. m., el camaleón...

Desde la fecha en este Ateneo se darán los siguientes cursos: Lunes de 8 a 10 p. m. Instrucción primaria...

Por último vez quedan invitados los compañeros componentes del Centro Estudios Sociales...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Pero ya a la discusión me ha llevado a este terreno, que me interesa...

Instrucción popular

Hay miércoles, se realizará en Belgrano 2552, el organizado por esta asociación, los siguientes cursos:

NATAL DE BARBIERI Origen y evolución de la familia

Desde que quedó abolido el derecho materno, y que lo surrogó el patriarcal, los hijos, llevan el nombre del padre...

Desde la fecha en este Ateneo se darán los siguientes cursos: Lunes de 8 a 10 p. m. Instrucción primaria...

Por último vez quedan invitados los compañeros componentes del Centro Estudios Sociales...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Instrucción popular

Hay miércoles, se realizará en Belgrano 2552, el organizado por esta asociación, los siguientes cursos:

LA ORGANIZACION OBRERA Las huelgas: exterior, interior ciudad - Resoluciones y asambleas gremiales

Reunidos ambos consejos y los delegados de las siguientes sociedades: Tabaqueros, Obreros Panaderos, Carpinteros...

Desde la fecha en este Ateneo se darán los siguientes cursos: Lunes de 8 a 10 p. m. Instrucción primaria...

Por último vez quedan invitados los compañeros componentes del Centro Estudios Sociales...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Instrucción popular

Hay miércoles, se realizará en Belgrano 2552, el organizado por esta asociación, los siguientes cursos:

son, no ya los ilusos, sino los fracasados. La Federación en calzado, puesto a hacer, pone en conocimiento a los gremios del ramo...

Desde la fecha en este Ateneo se darán los siguientes cursos: Lunes de 8 a 10 p. m. Instrucción primaria...

Por último vez quedan invitados los compañeros componentes del Centro Estudios Sociales...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Pero ya a la discusión me ha llevado a este terreno, que me interesa...

Instrucción popular

Hay miércoles, se realizará en Belgrano 2552, el organizado por esta asociación, los siguientes cursos:

la institución, son los compañeros José G. Juncal y Alberto Viardot, actualmente en gira de propaganda...

Desde la fecha en este Ateneo se darán los siguientes cursos: Lunes de 8 a 10 p. m. Instrucción primaria...

Por último vez quedan invitados los compañeros componentes del Centro Estudios Sociales...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Pero ya a la discusión me ha llevado a este terreno, que me interesa...

Instrucción popular

Hay miércoles, se realizará en Belgrano 2552, el organizado por esta asociación, los siguientes cursos:

con el objeto de cambiar ideas sobre asuntos importantes y de trascendencia.

Desde la fecha en este Ateneo se darán los siguientes cursos: Lunes de 8 a 10 p. m. Instrucción primaria...

Por último vez quedan invitados los compañeros componentes del Centro Estudios Sociales...

La idea anarquista no es, no puede ser una creencia y menos un idealismo...

Pero ya a la discusión me ha llevado a este terreno, que me interesa...

Instrucción popular

Hay miércoles, se realizará en Belgrano 2552, el organizado por esta asociación, los siguientes cursos:

CORREO

Hay cartas para:
Cándido Mezquitis, Joaquín Dori, Manuel Cruz, Salvador Gurra (2), Rafael Capparelli, Amador Villador, José Alonso, Pierre Quirolo, Gorriano Bruno, S. A. Grificas, Robustiano Franco, S. O. Panaderos, Angel Amelo, Juan Deilla.

EN ROSARIO

Agrupación Los Nuevos

A LOS ANARQUISTAS

La Agrupación «Los Nuevos», pone un conocimiento de todos los compañeros de esta ciudad e interior, que para el 1.º de Mayo próximo, publicará en número único en conmemoración de esta fecha, el cual se distribuirá gratis. Todos los compañeros que simpatizan con esta obra y quieran apoyarla, envíen donaciones al compañero Ignacio M.

Astos, Jujuy 2787, Rosario, quien está autorizado por esta agrupación para recibir donaciones.

La Agrupación «Los Nuevos».

Bahía Blanca

Para todo lo relacionado con suscripciones y demás asuntos de esta índole, diríjase los compañeros al local del comité pro «La Protesta», Soler 80, Bahía Blanca.

“Ideas y críticas de la guerra”

Un volumen de 116 páginas conteniendo varios estudios acerca de la actual conflagración que asola los campos de Europa, por José Torralvo. Precio: 0.50 centavos.
Pedidos a la administración de «La Protesta».

1.º de Mayo

En ocasión a la fecha que se aproxima, el Comité Administrativo de «La Protesta», organiza para el 30 de abril, (víspera del 1.º de Mayo), una gran función y conferencia, en uno de los principales salones de la capital. Próximamente irá programa.

A los agentes y compañeros del interior

Actualmente se están confeccionando en nuestros talleres carteles-avances de «La Protesta», con los detalles y nombre del agente en cada localidad.
Los agentes y paqueteros que deseen el envío de estos carteles, den sus facilidades para exhibirlos, deben pedirlos a esta administración, adjuntando el nombre y domicilio, escrito con claridad, para su inclusión.

“LA PROTESTA”

AGENTES Y PAQUETEROS.

- Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», secretaria Soler 80.
- Campana: Domingo Jausat, 25 de Mayo 567.
- Córdoba: Centro pro Escuela Moderna, Boulevard Guzmán 223.
- Cañada Verde: (F. C. C. A.), Pedro García.
- Mendoza: A. Narvaez Tello, Peña número 1587.
- Montevideo: José Rey, 18 de Julio 907 (librería).
- Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3072 (cigarrería).
- Paraná: A. Albornoz, España 335.
- Rosario: Mariano Ferrer, café Puerto Rico, San Luis 1286.
- Tucumán: Neris Nieves, 9 de Julio 453.

Zárate: Rafael Gaitto, Cuyo 283.
Nota.— Los compañeros agentes que deseen figurar en esta nómina, como así mismo en los carteles que se les enviará oportunamente, remitan sus domicilios y nombres a esta administración, a fin de dar principio a la impresión de dichos carteles.

Revistas y periódicos en venta en esta Administración

- Ideas y Figuras, de Buenos Aires.
- «La Batallas», de Montevideo.
- «Estudios», de Rosario.
- «Voces proletarias», de Campana.
- «Libra Examen», de Bolívar.
- «Regeneración», de Méjico.
- «Cultura Obrera», de New York.
- «La Canaglia».
- «Regeneración (de Méjico)». Números 224, 25, 26 y 27.

Reflexionad, hombres libres y los que no lo son, sobre estas dos grandes verdades:

Entre el gobierno que hace mal y el pueblo que lo acepta, existe una cierta y vergonzosa solidaridad - HUGO

La servidumbre voluntaria en genera la esclavitud; la cobardía de los esclavos hace los amos y los tiranos, los grandes y los pequeños. - LA BOETIE



El 1.º de Mayo, LA PROTESTA nuestra hoja, la que realmente siente la angustia lacerante que esa fecha ingrata significa, y para conmemorar el aniversario sangriento de Chicago, saldrá a la calle duplicada (ocho páginas de selecto material gráfico, doctrinario y literario), para lanzar una vez más al rostro de sus enemigos, la gran protesta que contra la injusticia social late en lo más hondo de sus entrañas.

Para ese número extraordinario, contamos con la colaboración sincera y eficaz de los compañeros amigos de nuestra querida hoja, de los que anticipamos algunos nombres:

José Torralvo, Enrique Nido, Julio Fingerit, Luis A. Rezzano, Dario Morales, F. De Filippis Novoa, Gabriel Biagiotti, Ricard, R. Florero y el artista JOSE SPERONI.
y otros que prometieron y de los que a su vez daremos noticia
Sostengamos LA PROTESTA compañeros, y ella será siempre nuestro más agudo clarín, carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre..



BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos:
Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales y La Favorita
y no beber las Cervezas:
Quilmes, Cristal, Tucma, Munich y Bock.
Solidaridad, Trabajadores!